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«Районную газету наша семья  
выписывает не один десяток лет. И 
всегда мы читаем её с удовольстви-
ем, можно сказать, от первой до по-
следней строчки. В дни выхода рай-
онки  мы часто поглядываем  в окно: 
караулим  приход почтальонки, что-
бы скорее  взять почту и прочитать 
свежий номер «Нашей жизни».

Эта газета всегда была интерес-
ной, актуальной, злободневной, сто-
ящей на службе у читателей. Люди 
могут написать  в газету, рассказать 
о своих проблемах, о судьбе родных 
и знакомых, высказать своё мне-
ние.  Мы тоже не раз отправляли в 
редакцию свои письма и благодар-
ны журналистам, что они  обраба-
тывают  наши послания, оттачивают  
их стиль и  обязательно публикуют.

А побудили  нас написать это 
письмо номера газеты, посвящён-
ные юбилею  Великой  Победы. 
Сколько  в них интересных  и тро-
гательных материалов: и о тех, кто 
сражался с врагом на фронте, и тех, 
кто приближал победу в тылу, и о 
детях войны, и сочинения школьни-
ков о своих прадедушках и праба-
бушках, и рисунки учащихся, и сти-

ПодПиска – 2015

Верный друг – 
районная газета

Напоминаем жителям района , что продолжается подписка 
на периодические издания на II полугодие текущего года. Ре-
дакция надеется, что землякам  интересна и полезна «Наша 
жизнь», что  наши верные друзья не захотят расставаться с 
районкой.  а считать так нам дают право письма наших чи-
тателей, одно из которых и публикуется здесь.

хи земляков.
Особо хочется  поблагодарить 

журналистов за то, что  поместили 
фотографии всех живущих в районе 
ветеранов и рассказали о каждом.

 Номер газеты за 8 мая особо 
нас растрогал, материалы в нём 
разноплановые, много фотогра-
фий, писем земляков,  своё отно-
шение к  празднику высказывают 
молодые люди.

Сейчас идёт подписная кампа-
ния. И мы непременно выпишем  
районную газету на следующее по-
лугодие, да и всегда будем её выпи-
сывать. Можно сказать, мы уже не 
представляем жизни без неё.

Благодаря районке,  мы узнаём 
о новостях  района и делах земля-
ков, о том, какие события произош-
ли и что планируется. Помогает нам 
и рекламная страница, где публику-
ются объявления о продажах, услу-
гах и мероприятиях.

Одним словом, районная газе-
та – наш верный друг, помощник, со-
ветчик, информатор и собеседник.

александра и 
Василий ШеВчук

с. Казанское»

В  Несколько  стРок  обо  Всём

дни русской 
культуры

В воскресенье, 24 мая, в Тю-
мени состоялся первый област-
ной фестиваль русской культуры 
«День славянской письменности», 
в котором приняла участие деле-
гация Казанского района во главе 
с Т.А. Богдановой. По главной аре-
не стадиона «Геолог» торжествен-
но прошли делегации, представля-
ющие все муниципальные образо-
вания Тюменской области. Открыл 
фестиваль губернатор региона 
В.В.Якушев. Обширная программа 
включала в себя презентацию муни-
ципальных образований; игровые, 
творческие, концертные  и спортив-
ные площадки; мастерские по пле-
тению, шитью, лепке, ковке и дру-
гим видам ремёсел; «живой уголок» 
с домашними животными; фести-
вальные конкурсы «Лучший гармо-
нист» и «Лучшая частушка». В по-
следнем  конкурсе  одержал побе-
ду Александр Дорошенко. Еще одно 
звание –  лучшего частушечника Тю-
менской области –добавилось в ко-
пилку наград казанского артиста.

Взрослые, 
будьте рядом
Не за горами открытие купаль-

ного сезона. Чтобы избежать не-
счастных случаев  на воде, госин-
спектор  Ишимского  отделения 
ГИМС Миронченко Е.М. предупре-
ждает взрослых и просит  не допу-
скать самостоятельного посещения 
водоёмов детьми, а перед совмест-
ными походами на природу разъяс-
нять детям правила поведения на 
воде. Среди самых важных правил  
– однозначный запрет на купание в 
водоёмах, рядом с которыми уста-
новлены щиты «Купаться запреще-
но!» Купаться нужно только в спе-
циально отведённых местах. Запре-
щено находиться вблизи любого во-
доёма без взрослых. Нельзя нырять 
в незнакомых местах, с мостов и об-
рывов, а в воде ни в коем случае не  
устраивать игры, связанные с за-
хватами, что чревато утоплением. 
А самое главное правило – в экс-
тремальной ситуации звать на по-
мощь взрослых – сработает  лишь 
в том случае, если взрослые нахо-
дятся рядом. 

Найти работу 
на лето

В мае на базе центра занято-
сти населения Казанского района 
прошла ярмарка вакансий рабочих 
мест. В ней приняли участие 10 ра-
ботодателей, которыми было заяв-
лено 34 вакансии. 

В результате  было трудоустро-
ено 18 человек, из них 11 инвали-
дов и один гражданин предпен-
сионного возраста. Кроме того, в  
рамках реализации дополнитель-
ных мероприятий по содействию 
трудоустройству незанятых инва-
лидов центром занятости населе-
ния  на сегодняшний день заключе-
но 4 договора на создание 34 ра-
бочих мест по следующим профес-
сиям: охранник, сортировщик, под-
собный рабочий, помощник соци-
ального работника, из них два ра-
бочих места создано на постоян-
ной основе. 

На сегодня  трудоустроено 35 
инвалидов. Временные рабочие 
места обрели 13 граждан, обра-
тившихся в центр занятости по по-
иску работы. 

Где отдохнуть 
ребёнку

Около 200 тюменских ребят отдо-
хнут этим летом  во всероссийских 
лагерях «Орлёнок», «Смена», «Оке-
ан» и международном лагере «Ар-
тек». На юбилейную смену в честь 
90-летия знаменитого «Артека» 
нынче  попадут 15 счастливчиков. 
Их наградили путёвками за успехи 
в спорте, учёбе и творчестве. В на-
шей области летом будет работать 
643 детских оздоровительных орга-
низации. На портале органов госу-
дарственной власти Тюменской об-
ласти родители могут ознакомиться 
с полным списком загородных лаге-
рей и выбрать подходящий для сво-
его ребёнка. В регионе действуют 11 
палаточных лагерей, 16 лагерей при 
санаторно-курортных организаци-
ях и 7 санаторно-оздоровительных 
мест отдыха. Первый в России пра-
вославный детский лагерь кругло-
годичного типа открывается в этом 
году в Абалакском монастыре. Пла-
нируется, что ежегодно уникаль-
ный лагерь будет принимать до 500 
школьников.

Переводы 
пострадавшим
Денежные переводы постра-

давшим от пожаров в Сибири мож-
но отправлять в почтовых отделе-
ниях юга Тюменской области бес-
платно. 

Почта России организовала при-
ём денежных переводов в пользу 
пострадавших от пожаров на юге 
Красноярского края, в Республи-
ке Хакасия и Забайкальском крае 
без взимания комиссии. Тарифный 
сбор за почтовые переводы отме-
нён с мая 2015 года. 

Для пострадавших в Краснояр-
ском крае и Республике Хакасия пе-
реводы направляются в адрес фе-
дерального клиента «Помощь по-
страдавшим от пожаров», № 2309; 
в Забайкальском крае – в адрес 
федерального клиента «Помощь 
от пожара в Забайкальском крае», 
№ 2332. 

Подробную информацию можно 
получить по телефону в Тюмени: +7-
3452-546-776 (добавочный 40-72).

Информации подготовила 
екатерина теРлееВа

Механизатором в агрофирме «Новоселезнёво» 
а.д. Рыбкин трудится более двадцати лет. На по-
севной нынешнего года Алексей Дмитриевич работа-
ет на новом «Кировце» в сцепе с посевным комплек-
сом «Кузбасс».  В нынешнюю посевную кампанию в 
агрофирме «Новоселезнёво», как и в большинстве  
хозяйств района,  механизаторы работают сменами. 
День сеет одна бригада  – в ночь заступает другая. 
Посевную надо успеть закончить вовремя, поэтому на 
счету у аграриев каждая минута. Нынешнюю  поле-
водческую кампанию земледельцы считают особенно 
сложной.  Весной им пришлось выполнять ту работу 
по обработке почвы, которую они не успели сделать 
осенью из-за затяжной уборочной. А ещё пришлось 
сжигать пожнивные остатки. Времени на это отводи-
лось немного, поэтому  приходилось одновременно 
и бороновать, и сеять.

– Поля очень сырые.  Почва плохо просыхает из-за 
большого стерневого фона, который остался на полях 
с прошлого года.  Но, как бы там ни было, мы продви-
гаемся вперёд, – говорит главный агроном агрофир-
мы  Т.С. Петрицкая. – Коллектив у нас подобрался 

дела  кРестьяНские

каждая минута на счету

хороший. Все люди ответственные. Работают  у нас 
механизаторы из Гагарья, Шадринки, Новоселезнё-
во, Яровского, Грачей, все они – настоящие работяги. 
Здесь ведь работать на совесть надо. С раннего утра 
и до поздней ночи. 

Завтракают, обедают и ужинают механизаторы на 
полевом стане. Здесь для них готовят пищу свежую, 
вкусную и питательную.                                                                               

На первое июня в агрофирме  засеяна большая 
часть посевных площадей – 73 процента пашни. За-
вершается сев пшеницы. Остаётся посеять ячмень 
на площади около двух тысяч гектаров и на 44 гекта-
рах – однолетние травы. Но на этом дело не закан-
чивается. Уже полностью готовы для сенокоса поля 
многолетних трав. 

– Влаги  много, да и погода установилась, поэто-
му трава  подросла быстро. Наступает пора  заготовки 
сена, – говорит Т.С. Петрицкая. – Также впереди сле-
дующий этап весенне-полевых работ – химическая об-
работка посевов гербицидами.

текст и фото олеси Руф

безоПасНость

Нарушений нет
Начальник Казанского лесничества В.А. Исаков  с удовлетворением 

отмечает, что в наших  лесах  всё спокойно, всё в порядке. Мобильная 
группа, состоящая из работников лесных служб и специалистов рай-
онной администрации, ежедневно проводит патрулирование террито-
рии района, и ни одного нарушения пока  ею не зафиксировано. Состо-
яние дел на местах постоянно контролирует областной оперативный 
штаб. Заседание этого штаба нередко проходит под руководством гу-
бернатора области В. Якушева. Также на эти заседания приглашаются 
посредством организации онлайн-транслирований главы районов и го-
родских округов, где они отчитываются о сложившейся противопожар-
ной  обстановке.

соб инф.
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сообщает  Гибдд

Велосипедист, 
будь 

внимателен
За  прошлый год на дорогах Тю-

менской области зарегистрирован 
рост дорожно-транспортных про-
исшествий с участием велосипеди-
стов. В результате ДТП 98 человек 
получили различные травмы, три 
человека погибли. Одной  из при-
чин  ДТП явилось то, что  управляв-
шие велосипедами дети двигались 
по проезжей части дороги. 

Сотрудники отделения  ГИБДД    
напоминают, что детям до 14 лет 
на велосипедах можно ездить 
только во дворах, на специаль-
ных площадках, парках или стади-
онах. Запрещено кататься на до-
рогах и по их обочинам. Двигаться 
на велосипеде  по дорогам обще-
го пользования разрешается толь-
ко тем, кто достиг 14 лет, но при 
этом велосипедист должен знать 
правила дорожного движения. К 
примеру, поворачивать  налево 
и разворачиваться можно толь-
ко на дорогах, имеющих одну по-
лосу для движения. Переходить 
улицу необходимо пешком, а ве-
лосипед при этом нужно катить 
рядом с собой.  Помните! Садясь 
за руль велосипеда, вы также ста-
новитесь участником дорожного 
движения, поэтому ради своей же 
безопасности следует соблюдать 
все  правила. 

з. ПуШкаРёВа,
 инспектор отделения  ГИБДД  

ОМВД  России по 
Казанскому району

тобольск, 
жемчужина 

сибири
Открытие съезда журналистов 

произошло 21 мая, в праздник Воз-
несения Господня, после того, как 
митрополит Тобольский и Тюмен-
ский Димитрий совершил Боже-
ственную литургию в Софийско 
- Успенском соборе Тобольско-
го кремля. По окончании богослу-
жения митрополит Димитрий об-
ратился с приветственной речью 
и напутствием к участникам фе-
стиваля, в проповеди напомнив 
о прямой связи с евангельскими 
словами Христа «Идите и научи-
те все народы…» миссии каждого 
искренне верующего журналиста. 
После службы для гостей была 
организована экскурсия по ризни-
це кремля, храму преподобного 
Сергия Радонежского и древлех-
ранилищу. Экскурсоводом высту-
пил священник Виталий Ведерни-
ков, заведующий Тобольской ико-
нописной школой. Оказывается, 
раритетов в стенах кремлёвских 
храмов хранится столь много, при-
чём уникальных, что этому собра-
нию древностей впору позавидо-
вать даже светским музеям.  

На торжественной церемонии 
открытия фестиваля, который про-
ходил в Архиерейском доме То-
больского кремля, журналистов 
приветствовали митрополит Дими-
трий, директор департамента ин-
формационной политики админи-
страции Тюменской области Алек-
сандр Новопашин и глава адми-
нистрации города Тобольска Вла-
димир Мазур. Александр Новопа-
шин зачитал обращение губерна-
тора Тюменской области Владими-
ра Якушева. «Желаю всем участни-
кам фестиваля напитаться энерги-
ей добра, радостью общения. Не 
сомневаюсь, что впечатления и 
эмоции, полученные на святой то-
больской земле, вдохновят вас на 
создание новых творческих работ, 
которые обогатят духовный мир со-
временников», – говорилось в об-
ращении. В завершение мероприя-
тия хор воспитанников Тобольской 
православной гимназии исполнил 
несколько духовных и народных 
песнопений.

По окончании церемонии откры-
тия фестиваля всем его участни-
кам внутри кремлёвского дворика 
был предложен горячий травяной 
чай из самоваров и сладкое угоще-
ние. Трапеза была организована  
под просторным навесом у епархи-
альной гостиницы. К тому же прямо 
за чаем журналисты насладились 
колокольным звоном в исполне-
нии звонарей из Тюменского, Ялу-
торовского, Тобольского благочи-
ний – участников IX фестиваля ко-
локольного звона. Пока под акком-
панемент дождя с колокольни до-
носились будничные звоны малых 
колоколов и мерные удары само-
го большого за Уралом колокола-
двадцатипятитонника, священник 
Игорь Хмелёв рассказывал о смыс-
ловой нагрузке каждого звона и объ-
яснял, по какому случаю исполняет-
ся тот или иной из них.

В этот же день во Дворце на-
местника состоялось заседание  
круглого стола «Опыт и перспек-
тивы реализации региональной 
семейно-ориентированной инфор-
мационной политики». В это вре-
мя проходила молодёжная секция 

дни, преисполненные 
дел и благодати

с 20 по 22 мая в тобольске прошел XV межрегиональный 
фестиваль «Православие и сми». фестиваль проводится 
ежегодно, и в этом году он собрал более 70 участников кон-
курса журналистских работ из тюменской, курганской, сверд-
ловской областей, Ханты – мансийского и ямало – Ненецко-
го автономных округов. такое событие, разумеется, не могли 

пропустить журналисты казанской районной газеты «Наша 
жизнь», неизменно уделяющей большое внимание освеще-
нию на своих страницах духовно-нравственной темы. и не 
пожалели, что поехали, ибо каждый день фестиваля был на-
сыщен событиями и открытиями – об этом позаботились ор-
ганизаторы.

фестиваля «Православие и СМИ», 
в которой приняли участие студен-
ты Тобольской духовной семинарии 
и отделения журналистики Тюмен-
ского государственного университе-
та, а мы, пишущая братия, к боль-
шому сожалению, поучаствовать не 
смогли. После круглого стола жур-
налистов пригласили на экскурсию 
по храмам Тобольска в его нагор-
ной и подгорной частях, а вечером 
в гостинице состоялся просмотр ви-
деоработ, присланных на творче-
ский конкурс.

абалак – 
духовный маяк

Заключительный этап фестиваля 
«Православие и СМИ» проходил в 
Абалакском Свято-Знаменском муж-
ском монастыре. Так случилось, что 

и в этот день журналистам посчаст-
ливилось поучаствовать в Боже-
ственной литургии, а также в крест-
ном ходе: 22 мая – праздник в честь 
Святителя Николая, и праздничную 
литургию в Свято-Никольском храме 
монастырского комплекса совершал 
сам наместник монастыря иеромо-
нах Серафим (Краснов). Во время 
литургии диакон возгласил особые 
прошения о путешествующих, ибо 
святителю Николаю издревле молят-
ся «путешествовати хотящии», а на-
местник монастыря вознёс молитву 
о мире на Украине.

Несмотря на проливной дождь и 
порывистый ветер, участники жур-
налистского фестиваля дружно по-
трудились на посадке маленьких ке-
дров в «Аллее журналистов» у стен 
монастыря. 

Затем, опять же в рамках фести-
валя, прошло ещё одно замечатель-
ное событие. На здании монастыря 
была открыта памятная доска с над-
писью «Всенародный подвиг ради 
спасения жизни детей. В 1941 году в 
Тобольский район из города Москвы, 
блокадного Ленинграда и других го-
родов прифронтовой части СССР 
было эвакуировано около 800 детей. 
Их поселили в специально созданные 
детские дома в сёлах Абалак, Була-
шово, Верхние Аремзяны, Загвазди-
но, Кутарбитка, Карачино, Сабана-
ки, деревнях Верхнефилатово, Тур-

бинская. На территории Абалакско-
го монастыря были размещены эва-
куированные дети. Низкий поклон 
жителям района от потомков спа-
сённых детей». 

– В рамках акции «Согретые Си-
бирью», которая реализуется уже 
в течение пяти лет Тюменским из-
дательским домом при поддерж-
ке правительства области, изда-
на книга-двухтомник и открывают-
ся памятные доски на зданиях, где 
в годы Великой Отечественной вой-
ны размещались детдома. Двадцать 
один детдом размещался в Тоболь-
ске и девять – в Тобольском районе. 
На территории монастыря в двух 
зданиях в 1945 году размещался 
детский дом, где находилось по-
рядка 100 ребятишек. Так что до-
ска здесь появилась не случайно. 

Это уже 51-я доска на территории 
Тюменской области, которую мы от-
крываем, –  рассказал Иван Кнапик, 
автор проекта.

В завершении фестиваля в Зна-
менском соборе Абалакского мона-
стыря состоялась церемония на-
граждения победителей творче-
ского конкурса, а отец Серафим на 
прощание подарил каждому жур-
налисту – вне зависимости от того, 

выиграл он что-то на конкурсе или 
нет, – памятный сувенир и бесцен-
ное пастырское напутствие.  Госте-
приимство тобольской земли, преи-
зобилующей святостью, как и пере-
житый духовный подъём, для участ-
ников фестиваля каждый год стано-
вятся стимулами, чтобы жить и тво-
рить дальше во славу Божию. 

екатерина теРлееВа
фото автора  

Не  Хлебом  едиНым

мероприятие 
в музее

7 мая в Ильинском краеведче-
ском музее прошёл День дарите-
ля, который был приурочен к юби-
лею Победы. На мероприятие  были 
приглашены жители села Ильинки и  
Баландина. 

Необычный подарок приготови-
ла Тамара Александровна Свяже-
нина. На  аппликационном стенде 
она изготовила схему деревни Ма-
лая Баландина на период оконча-
ния Великой Отечественной вой-
ны, назвав её «Жила-была дерев-
ня». По данным  исследования  Та-
мары Александровны, в деревне  в 
то время было 70  жилых домов, 
на фронт ушли 37 мужчин, домой 
вернулись18 из них, погибли и про-
пали без вести 19, один вернулся 
из плена. В числе гостей находи-
лись  дети, внуки и правнуки тех, 
кто был участником боевых сраже-
ний.  Тамара Александровна изго-
товила большие фотографии зем-
ляков – участников  войны и  по-
дарила их родственникам. Подар-
ки сделали и учащиеся Ильинской 
школы. Они  принесли свои иссле-
довательские краеведческие рабо-
ты, посвященные 70-летию Победы.  
Никита Энгельман, ученик 5 класса,  
назвал своё исследование «Спаси-
бо деду за Победу!», рассказав  о 
своем прадеде – Свяженине Петре 
Филимоновиче. А шестиклассница 
Любовь Укранцева подарила рабо-
ту «Семейный альбом: помним, гор-
димся!».  Девочка  собрала матери-
ал о своих родственниках, участво-
вавших  в боях за Родину. Подгото-
вить рефераты помогла ребятам 
их руководитель Наталья Сергеев-
на Энгельман. 

Встреча получилась очень тё-
плой. Гости вспоминали о жизни 
деревни в военное время, о своих 
родных – участниках боевых сра-
жений, о том, как женщины, голод-
ные и оборванные, изнурённые тя-
жёлым трудом,  в минуты передыш-
ки пели под гармошку песни воен-
ных лет. Память о Великой Отече-
ственной войне жива и будет еще 
долго  передаваться из поколения 
в поколение. 

 л. лукаШоВа, 
специалист по музейно-

образовательной работе 

 Вслед  за  событием

Владыка димитрий 
совершает литургию

митрополит тобольский и тюменский димитрий напомнил о важности и ответственности 
дела несения слова людям

отец серафим благословил журналистов на труды праведные 
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Сельским хозяйством Алек-
сандр Георгиевич Сере-

бренников занялся ещё в «пере-
строечные» годы. Окончив агроно-
мический факультет Омского сель-
скохозяйственного института, мо-
лодой  дипломированный специ-
алист приехал домой. Около года 
он проработал в местном совхозе 
«Большеченчерский». Тогда в стра-
не, охваченной экономическим кри-
зисом, буйствовала  безработица, а 
некоторые трудоустроенные граж-
дане зарплату месяцами не полу-
чали  или отоваривались как при 
натуральном  методе ведения хо-
зяйства.  Люди, как могли, искали 
выход из сложившегося трудно-
го финансового положения. Надо 
было обеспечивать семью – ста-
вить на ноги детей. Где зарабаты-
вать деньги, когда рушатся преж-
ние устои, закрываются предприя-
тия? Вот тогда, взвесив все «за» и 
«против», А.Г. Серебренников и ре-
шил заняться собственным делом 

дела  кРестьяНские

На своей земле

– открыть крестьянско-фермерское 
хозяйство. 

Начинал он с возделывания ста 
гектаров посевной площади,потом 
пашня приросла  еще   на 500 гек-
таров. Теперь в общей сложности  
у него чуть больше 800 гектаров. 
Часть  приобретённой земли фер-
мер будет разрабатывать, а затем 
посеет на ней тритикале (гибрид 
ржи и пшеницы). Пока он плани-
рует использовать лишь 600 –700 
гектаров пашни.  На 25 мая засе-
яно 120 гектаров земли. Работа ки-
пит. В команде у Александра Геор-
гиевича ещё трое его односельчан. 
Это очень ответственные и добро-
совестные люди. Работают крестья-
не, как говорится, в поте лица свое-
го, порой  в круглосуточном режиме. 

– Успевать надо, пока погода 
позволяет. Мы и так сеять начали 
позднее, чем планировали.  Нынче 
из-за дождей долго не могли присту-
пить к полевым работам.  Тут как-то 
наш трактор  завяз в грязи, так мы 

его четыре часа вытаскивали, – рас-
сказывает А.Г. Серебренников. 

Правая рука Александра Геор-
гиевича –  его супруга Марина Ро-
мановна. Она для земледельцев го-
товит вкусные обеды, ужины и ещё 
перекусы на ночь, так как работа-
ют механизаторы сменами. Она 
же и в бумажных делах первый по-
мощник, и советчик самый лучший. 
Дома с хозяйством и огородом успе-
вает управиться. У Серебреннико-
вых есть своя мини-ферма, в кото-
рой содержится 45 голов крупного 
рогатого скота.

– Основной доход, конечно же, я 
имею от полеводства, но одно дру-
гому не мешает, – говорит мой со-
беседник. 

Крестьянско-фермерское  хо-
зяйство Александра Георгиевича 
завершает посев однолетних куль-
тур на 90 гектарах пашни. 50 гек-
таров уже засеяно многолетними 
травами.130 гектаров пашни зани-
мает донник. Пшеницей  в нынеш-
нем году А.Г. Серебренников пла-
нирует засеять до  пятидесяти гек-
таров, так как семян  подработали 
всего 15 тонн. Остальную площадь 
займут овёс и тритикале.

– В прошлом году  мы сработали 
с убытком.  Это сказалось и на по-
севной нынешнего года: были про-
блемы с семенным материалом. 
Хорошо, что всё удалось решить 
вовремя, – говорит Александр Ге-
оргиевич.   

 У  фермера четыре трактора и 
один комбайн, который  по произво-
дительности  превосходит  три ста-
рых. Это, конечно, хорошо, но за 
новую технику фермеру  приходит-
ся выплачивать кредит.  

Заработная плата  земледель-
цев напрямую зависит от цены  на 
зерно.  Год на год не приходится.  
Погода не всегда  благоприятствует 
посевам или уборке урожая. 

– Выручает  интуиция, –  говорит  
Александр Георгиевич, – и вера в 
собственные силы и возможности.

Кроме пашни,  у А.Г. Сере-
бренникова 250 гектаров сеноко-
сов. Фермер занимается  заготов-
кой кормов, продаёт сено владель-
цам скота.

олеся Руф
фото автора

Евгения Владимировна Захарова роди-
лась в далёком 1930 году в Прибалтике, в се-
мье рабочих. Отец был кузнецом, мама – по-
чтальонкой.  Родители рано умерли, и в 4 года 
Женя осталась сиротой. Воспитывала её ба-
бушка – мать отца.  

О своей жизни Евгения Владимировна 
рассказывает сама: «Семь  классов  я  за-
кончила уже в годы Великой Отечествен-
ной войны. Всех мужчин забрали на фронт, 
в деревне остались одни  старики да дети. 
Создали бригаду из детей 11-12 лет, и меня 
включили. Одна старушка научила нас ко-
сить, жать серпом. Но не сразу  заладилась 
эта работа, вначале мы все руки серпом  
изрезали. Но всё равно работали в колхо-
зе: боронили на лошадях, возили на поля на-
воз, заготовляли сено, жали рожь, пшеницу, 
овёс. Понимали, что больше некому это сде-
лать. Сколько раз меня лошадь с себя сбра-
сывала, а залезть на неё я не могла. Подве-
ду лошадь к берёзке, подтянусь, упрусь, за-
берусь к ней на хребёт – и дальше бороню. 
Бригадиром в нашей бригаде была  моя под-
руга Таня. Ей было всего 12 лет, но мы слу-
шались её. Обувки у нас не было, ходили в 
лаптях, которые брали в соседней деревне: 
их плёл там один старик.  В 1944 году меня 
отправили в ремесленное училище в город 
Горький. Училась я на слесаря-электрика 
и в то же время работала во вторую сме-
ну. Жили мы в здании, которое не отапли-
валось. Завернёшься, бывало, в одеяло, как 

в конверт, а по тебе крысы бегают. Бельё 
мы сдавали для прожарки от вшей. Не се-
крет, что их в войну много было – от горя, 
наверное, от переживаний. 

 А работала я  на авиационном заво-
де,  где производили  запчасти к самолё-
там, бомбам. Трудно было, уставали, не 
высыпались. Помню известие об окончании                      
войны. Какая радость у всех была, слёзы от 
счастья. В честь Победы газировку  из ав-
томата раздавали бесплатно. Однако сра-
зу жить  лучше не стали.  Я продолжала 
учиться и работать. В 1946 году окончила 
училище с почётной грамотой, осталась 
работать на  том же заводе.

 В 1948 году поехала к  родным в Новоси-
бирскую область. Там  вышла замуж. Одно-
го за другим родила четверых детей, при-
шлось уйти с работы и заниматься малы-
шами. Спасибо моей бабушке, что научила 
меня ремеслу портнихи. Чтобы выжить, я 
шила днём и ночью. 

Мы прожили с мужем 18 лет. Но он ока-
зался человеком с тяжёлым характером, се-
мейным тираном. И однажды ночью –  тай-
ком, с одним чемоданом, забрав детей – я 
сбежала от него в Узбекистан, чтобы он не 
нашёл нас. Пошла работать на комбинат 
стройматериалов. Тяжело было, но ведь де-
тей надо было кормить, одевать, обувать, 
а помощи ждать  неоткуда. В 1971 году  я 
стала членом КПСС.

 В 1999 году волей судьбы попала я в село 

Яровское, где и проживаю сейчас вместе с 
внучкой Оксаной и её мужем Юрием. Обосно-
валась здесь, познакомилась с людьми, ста-
ла ходить в клуб, записалась в библиотеку, 
стала принимать участие в массовых ме-
роприятиях – так и потекла моя дальней-
шая  жизнь. В клуб, библиотеку я ходила за 
здоровьем и бодростью, приходила домой, 
полная сил и энергии.  По всему району мы, 
самодеятельные артисты, ездили с концер-
тами, я пела, читала монологи. Как-то уча-
ствовала в конкурсе самобытных поэтов и 
заняла втрое место. 

Стихи я начала писать в 2004 году – жи-
тейские, о своих материнских чувствах. Со-
чиняла их ночью, мысли идут, а я пишу. Каж-
дый год к 9 мая сочиняла стихи о праздни-
ке Победы и читала их на митинге одно-
сельчанам. 

 Всё было ладно, но годы берут своё. Те-
перь вот ноги не ходят, я всё время дома 
сижу».

Я слушала Евгению Владимировну и по-
ражалась тому, сколько горя вынесла она на 
своих хрупких плечах. Довелось ей пережить 
и страшный удар судьбы: уход своих  детей.

Обидно, что не оценён её труд в годы              
войны, нет документов, подтверждающих, 
что она работала на Горьковском авиацион-
ном заводе, и её не признали участником тру-
дового фронта. Но не забыт  старый комму-
нист.  Юбилейную памятную медаль за под-
писью секретаря ЦК КПСС Г.А. Зюганова к 

70-летию Победы Е.В. Захаровой вручила  
прямо на дому Т.Н. Казанцева, первый се-
кретарь Тюменского обкома КПРФ. Женщи-
на вручение медали восприняла со слезами 
на глазах и душевным волнением.

3 июня Евгения Владимировна будет от-
мечать 85-летний юбилей. Хочется пожелать  
юбилярше крепкого здоровья, бодрости духа, 
тепла, уюта, внимания со стороны родных и 
близких. Не старей душой, ветеран!

л. аксеННикоВа,
первый секретарь райкома КПРФ

фото из архива парторганизации

судьбы  людские

Нелёгкая досталась доля

Всероссийский открытый урок 
по основам безопасности жизнеде-
ятельности прошёл в 8 «б» клас-
се Казанской общеобразователь-
ной школы  накануне  Дня пожар-
ной охраны.  

На открытый урок были  пригла-
шены начальник  пожарной части 
№132 В.В. Коваленко  и  госинспек-
тор отделения ГИБДД З.В. Пушкарё-
ва, а также ребята-старшеклассники 
из  кружка «Юные друзья пожар-
ных» Вячеслав Голынский, Лера 
Шнайдер, Вера Хорьякова  и Ни-
колай Сауков, призёр областной 
олимпиады по ОБЖ. В течение  года 
юноша самостоятельно проводил 
практические занятия с учащими-
ся пятых классов по работе с огне-
тушителями. 

Уроки ОБЖ  много лет ведёт 
Евгений Анатольевич Барнёв. Пе-
дагог учит школьников  распозна-
вать  и оценивать опасные и вред-
ные факторы и  находить способы 
защиты от них.

Открытый урок начался с про-
смотра видеоролика о пожаре в 
Хакассии. Это страшное событие 
всколыхнуло всю страну. Кадры 
масштабного бедствия не остави-
ли равнодушным никого. 

Всем известно, что в большин-
стве случаев пожары возникают по 
вине человека и могут начаться в  
жилой  комнате. Просмотрев учеб-
ный видеоролик, ребята вспомни-
ли и закрепили правила безопасно-
сти в быту. Но главный акцент Ев-
гений Анатольевич сделал на том, 

как нужно вести себя в чрезвычай-
ной обстановке. Что каждому нуж-
но знать и следует делать, если по-
жар не удалось предупредить, и он 
всё же начался? 

Педагог провёл опыт со све-
чой, доказывающий, что неболь-
шой огонь можно затушить, пере-
крыв ему кислород. Узнали ребя-
та и о принципах  работы порош-
ковых и углекислотных огнетуши-
телей. В курсе предмета ОБЖ есть 
практические занятия, где ребята 
учатся эвакуироваться из условной 
зоны пожара. 

Приглашённые ребята, члены  
кружка «ЮДП» (юные друзья по-
жарных), подготовили небольшие 
выступления. Лера Шнайдер, пока-
завшая лучшее время  в соревнова-
ниях по  облачению в  боевую одеж-
ду  пожарных, продемонстрирова-
ла своё умение всем присутствую-
щим, а Вячеслав Голынский пока-
зал, как правильно надевать про-
тивогаз.  Ребята могли посмотреть 
оборудование, которым пользуют-
ся  профессиональные пожарные, 
а ознакомил с принципами  его ра-
боты В.В. Коваленко. 

Школа безопасности – это шко-
ла жизни. Конечно, не каждый готов 
стать спасателем, но знания, приоб-
ретённые на занятиях и соревнова-
ниях, останутся на всю жизнь и мо-
гут пригодиться в критической ситу-
ации. Хотя, конечно, лучше в таких 
ситуациях не оказываться.

светлана зВоРыГиНа
фото автора 

Школа:  ГРаНи  РазВития

уроки  обЖ

Предприимчивый и инициативный а.Г. серебренников

о работе профессионального пожарного оборудования 
рассказал В.В. коваленко

е.В. захарова после вручения медали
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за  здоРоВый  обРаз  ЖизНи

турнир, посвящённый 
памяти В.и. терентьева

В спортивном зале Большеярковской школы  проводился турнир по 
волейболу, посвящённый памяти В.И. Терентьева. Владимира Иванови-
ча  в Больших Ярках помнят и любят. В 80-х годах он работал председа-
телем  колхоза  имени Кирова,  внёс большой вклад в развитие села и 
сельского хозяйства. Во времена его руководства   были построены но-
вые улицы и объекты социальной инфраструктуры. 

Турнир, посвящённый памяти В.И. Терентьева,  проводился  второй 
раз. В нём приняли участие  шесть команд.  Третье место  в соревнова-
ниях заняла команда из посёлка Новоселезнёво. В финальной схватке 
за первое место сражалась большеярковская команда и команда Казан-
ской районной общественной организации ветеранов боевых действий и 
военной службы  «Патриот». В упорной борьбе победа досталась коман-
де ветеранов боевых действий. Команда из села Афонькино заняла чет-
вёртое место. Хочется отметить, что хорошо сыграли  команды Ильин-
ского и Челюскинского сельских поселений,  впервые принимавшие уча-
стие в турнире. 

Выражаем благодарность главе Большеярковского сельского посе-
ления Н.Н. Игнатову, директору Большеярковской школы  М.Н. Антро-
повой.  Отдельное спасибо руководителю СХПК «Колхоз  имени Киро-
ва» Николаю Степановичу Барабанщикову за моральную и материаль-
ную поддержку.

с. бРезГиНа, 
замдиректора по воспитательной работе Большеярковской школы   

 

сообщает «02»

телефонные аферисты
В Тюменской об-

ласти зарегистри-
ровано много фак-
тов телефонного 
мошенничества. С 
декабря прошло-
го года в  Казан-
ском  районе прои-
зошло четыре  та-
ких случая. К приме-
ру, 10 декабря 2014 
года неустановлен-
ный злоумышлен-
ник, представившись работником Сбербанка России,  путём обмана  не-
законно перевёл  с лицевого счёта гражданина И.  денежные средства в 
размере 14 549 рублей. В этот же день в заблуждение был введён  граж-
данин П. Мошенники, представившись сотрудниками Сбербанка, неза-
конно перевели с его лицевого счёта денежные средства  в размере 7 
049 рублей. 6 марта 2015 года  неустановленный мошенник  путём сня-
тия денежных средств с карты ОАО «Сбербанк России», принадлежав-
шей гражданке  С.,   завладел денежными средствами в сумме 4 000 ру-
блей. Деньги с пластиковой карты женщины были сняты автоматически 
после того, как она отправила четыре сообщения с текстом «VISA**** 
покупка на сумму 1000 рублей ODNOKLASSNIKI.RU». Кроме этого, неу-
становленный рекламодатель разместил на сайте «Авито» объявление 
о продаже автомобиля. Затем с целью личной наживы, путём обмана и 
злоупотребляя  людским  доверием,  ввёл в заблуждение гражданку С., 
предложив ей приобрести данную автомашину. Перед тем, как заклю-
чить сделку, названный продавец попросил перевести ему на карту де-
нежные средства в сумме трёх тысяч рублей, якобы, для того, чтобы по-
тратить данную  сумму на бензин, чтобы пригнать автомобиль покупате-
лю. После перевода указанной суммы на карту рекламодатель  скрылся. 

ОМВД России по Казанскому району предупреждает, что подобные 
дела раскрыть очень сложно. Поэтому будьте  бдительными и не пере-
водите незнакомым людям денежные средства, а также не сообщайте 
номера банковских карт и другую информацию по телефону.  

з. ПуШкаРёВа,
 инспектор ОГИБДД

фото е. теРлееВой

Мы встретились с Анной Дени-
совной  Бадрызловой в её чистом 
уютном домике незадолго до Дня 
Победы. Труженица тыла, получив-
шая в этом году юбилейную медаль, 
рассказала мне много интересного 
о себе.  Родилась она в  Сладчан-
ке в 1928 году.  Её мама работала 
в колхозе дояркой. Труд был нелёг-
ким, приходилось доить вручную по  
22 коровы. Уже лет с девяти – деся-
ти Аня  помогала матери,  доила са-
мостоятельно по пять коров. Когда 
началась война,  девочке исполни-
лось 13 лет, и она официально была 
принята на работу. 

Сложное было время. Работа-
ли все, кто остался в деревне. Как и 
многие сверстники, Анна трудилась  
в поле, на току.  Приходилось  боро-
нить на быках и коровах, молотить 
зерно, быть поварихой. 

Росла Анна бойкой и смекали-
стой девочкой. Её  заметили, при-
гласили  в  колхозное правление  и 
поручили вести подсчёты. Так и по-
шло: день – в правлении, вечер – на 
молотьбе.

В 1943 году Аня по просьбе се-
стры переехала в Казанское.  Устро-
илась  в контрольно-семенную стан-
цию, затем в госбанк. В то время 
каждой организации давали раз-
нарядку на заготовку дров, и  бан-
ковские работники не были исклю-
чением. Так Анна попала на лесо-
заготовки. Три с половиной месяца 
она провела на Центральном кор-
доне. Молодые девчонки были, ко-
нечно же, не готовы к таким нагруз-
кам, и норму они выполнить были 
не в силах. За это хлеба им выда-
вали не килограмм, как другим жен-
щинам, а по 800 граммов. На их сча-
стье прислали на кордон нового де-
сятника – фронтовика без руки. По-
жалел он девчонок, глядя, как те 
выматываются. Предложил пилить 
дрова длиннее, по 75 сантиметров,  
научил их складывать.  Дело сразу 
пошло. Норму нагнали, и хлеба им 
стали давать больше. 

В 1944 году Анну отправили на 
трёхмесячные курсы бухгалтеров в 
город Омск, после  окончания кото-
рых  её  и  ещё одну девушку пла-
нировали направить в Тюмень. Но 
девчонкам  не хотелось ехать в го-
род, и  они залились слезами. На по-
мощь пришла главбух госбанка А.М. 
Бородина, которую Анна Денисов-
на вспоминает с теплотой и благо-
дарностью. Благодаря её ходатай-

земляки

Покой ей  
только снится      

ству,  девочки вернулись в Казан-
ское.  А в 1949 году  Анне Денисов-
не   было присвоено персональное 
звание «младший советник финан-
совой службы 2 ранга». 

Свою первую награду –  медаль 
«За доблестный труд в годы Вели-
кой Отечественной войны» –  Анна 
получила сразу после войны как 
труженица тыла.  Вот она бережно, 
по порядку, раскладывает передо 
мной памятные юбилейные меда-
ли: «30 лет Победы в Великой Оте-
чественной войне», «40 лет...», «50 
лет..», «60..». А вот награда, кото-
рую вручили ей уже нынче –  ме-
даль «70 лет Победы в Великой От-
ечественной войне».

Муж Анны  Денисовны  Филипп 
Андреевич Бадрызлов работал на 
руководящих постах, был первым  
секретарём райкома комсомола, 
затем его по партийной линии  на-
правили на три года в Свердловск.  
Анна уехала вместе с мужем. Свои 
знания смогла применить, заведуя 
бухгалтерией  в железнодорож-
ном банке. Вернувшись на родину, 
Анна активно включилась в обще-
ственную работу. Молодая женщи-
на  постоянно находилась  в гуще 
событий. Два года  была секрета-
рём сельского совета в Ильинке,  
затем  бухгалтером  в райфинотде-
ле.  А в 1959 году А.Д. Бадрызлова  
была назначена заведующей рай-
онным отделом социального обе-
спечения (райсобесом), где труди-
лась 24 года. Отсюда ушла на за-
служенный отдых, став  персональ-

ным пенсионером. 
К своей работе Анна Денисовна 

подходила ответственно, была тре-
бовательной к себе и другим. «Пе-
ред каждой ревизией я лично всё 
проверяла и перепроверяла. Ни 
переплаты, ни недоплаты у нас ни-
когда не было,– рассказывает она. 
– За показательную работу наш от-
дел 22 года кряду заносился на об-
ластную  Доску почёта». К 100-ле-
тию В.И. Ленина А.Д. Бадрызловой 
вручили юбилейную медаль, а от-
делу – красный вымпел. Она  в чис-
ле лучших работников социальной 
службы  области  была награждена 
нагрудным знаком «Отличник соци-
ального обеспечения». 

Как женщина энергичная и не-
равнодушная,  Анна Денисовна по-
стоянно вела   общественную рабо-
ту, которую никто никогда не оплачи-
вал и  мало кто хотел на себя брать. 
Но Анна Бадрызлова  всегда была  
активной и волевой,  живя по прин-
ципу: «Если не я, то кто же?».

А дел хватало. Была членом 
бюро партийной организации рай-
финотдела, девятнадцать  лет от-
дала работе в комиссии по делам 
несовершеннолетних. Она же уча-
ствовала в её создании в начале 
шестидесятых. 

После выхода на заслуженный 
отдых, в 1983 году, персональный 
пенсионер Бадрызлова  продолжа-
ла быть среди людей.

В редакции районной газеты 
она работала  в общественной при-
ёмной. С большим энтузиазмом 
бралась за  рассмотрение различ-
ного рода жалоб от населения, ис-
кала виновных и добивалась спра-
ведливости. Жаловались люди на 
различные нарушения в торговой 
сети, просили оказать помощь в 
сложных  жизненных ситуациях. 
Многие были ей благодарны, а две-
ри её дома не закрывались. «Лю-
дей всегда жалела и  помочь ста-
ралась всем», – рассказывает Анна 
Денисовна. 

Была А.Д. Бадрызлова  и пред-
седателем общественного суда, 
что находился при сельском сове-
те. Разбирали мелкие житейские 
дела, выносили общественные по-
рицания хулиганам, нерадивым хо-
зяевам   и так далее.  Не все согла-
шались с вынесенным решением, 
бывало, и врагов наживали. 

Сегодня Анна Денисовна по со-
стоянию здоровья отошла от всех 
дел, но очень любит смотреть ново-
сти и продолжает следить за проис-
ходящими событиями. 

светлана зВоРыГиНа
фото из архива 

а.д. бадРызлоВой    

В последнее время  родители часто слышат о 
мелкой моторике и необходимости её развивать. Что 
же такое мелкая моторика, и почему она так важна? 
Учёные выявили прямую взаимосвязь между кистя-
ми и пальцами рук  и мозговым центром. То есть 
чем больше мелких и точных разнообразных дви-
жений ребёнок сможет выполнять (от  простых же-
стов до сложных движений при  письме  и рисова-
нии), тем активнее будет идти его умственное раз-
витие. Вся дальнейшая жизнь ребёнка потребует 
точных, координированных движений кистей рук 
и пальцев, чтобы одеваться, рисовать и писать, а 
также выполнять множество разнообразных быто-
вых и учебных действий. Кроме того, мелкая мото-
рика развивает внимание, мышление, воображе-
ние, наблюдательность, зрительную и двигатель-
ную память.

Доказано, что определённые движения пальцев 
влияют  на формирование и развитие речевой функ-
ции ребенка. Поэтому, чтобы научить малыша гово-
рить, необходимо не только тренировать его артику-
ляционный аппарат, но и развивать движения паль-
цев рук, или мелкую моторику. 

Какие занятия, игры и упражнения стоит прово-
дить с детьми для развития моторики? 

соВетует  сПециалист

как развить  ребёнка
Начинать подобное развитие нужно практически с 

самого рождения. Вначале делать  массаж пальчиков. 
Потом  учить захватывать ваш палец, вложенный в его 
ладошку. Используйте для развития предметы с разной 
поверхностью: гладкие и шершавые, мягкие и твёрдые, 
холодные и тёплые. Делайте массаж каждому пальчи-
ку, начиная от мизинчика и заканчивая большим. Обе-
им ручкам нужно уделять одинаковое внимание.  Для 
этого можно использовать разные баночки, крышечки, 
ленточки и так далее. 

Детям  постарше задачу можно усложнить. Сме-
шайте разные виды макаронных изделий и дайте ре-
бёнку задание:  каждый  вид собрать в отдельную ко-
робочку. Таким же образом можно смешать фасоль и 
горох. Развитию мелкой моторики способствуют многие 
простые и привычные нам занятия. Для этого совсем не 
нужно тратить много денег. Стоит лишь подключать ре-
бенка к различной деятельности, предлагать  ему инте-
ресные занятия, не боясь уборки, которая  после этого 
вас, несомненно, ожидает!

Я готова ответить на все вопросы родителей, дать 
советы, мой телефон – 49-1-16.

юлия юриевна еВдокимоВа,  
учитель-дефектолог психолого-медико-

педагогической комиссии (ПМПК) отдела образования 

соревнуются детсадовцы
 Прошла очередная районная спартакиада воспитанников детских са-

дов. Ребятишки соревновались в беге, прыжках и метании мешочков с 
песком. С каким старанием и непосредственностью они выполняли за-
дания, которые им предлагали организаторы мероприятия  – работники 
Казанского  районного центра физкультурно-оздоровительной работы. 
Победителями и призёрами соревнования  стали Ярослав Юнцев, Иван 
Алтуфьев, Таня Вершкова (детсад «Маячок», Гагарье), Паша Тупиков 
(«Колокольчик», Б-Ярки), Кира Богданова («Колокольчик», Новоселезнё-
во), Ева Альдиева («Солнышко», Казанское), Яна Абронина, Каролина 
Елговская, Марк Дмитрив, Даниил Чекмарёв («Ёлочка», Казанское), Ни-
кита Богданов, Богдан Голынский, Софья Петросян, Дарима Шевченко 
(«Ивушка», Новоселезнёво).

Победу в командном зачёте в очередной раз завоевала команда 
Новоселезнёвского  детского сада  «Ивушка».  На одно очко отстали 
юные спортсмены из детского сада «Ёлочка», и третье место  – у Но-
воселезнёвского детского сада «Колокольчик». Все участники полу-
чили сладкие призы, а те, кто показал лучшие результаты, – памят-
ные подарки. Хочется поблагодарить работников Казанского  центра 
развития детей, которые провели игровую программу с детьми, Е.В. 
Ильина, нашего ветерана спорта, и работников  центра  физкультурно-
оздоровительной работы, которые подготовили  и провели это инте-
ресное и нужное  мероприятие.

а. НечаеВ,
главный судья соревнований

Это фото а.д. бадрызловой 
много лет висело 
на доске почёта


